

PEMBUATAN PAPAN NAMA TANAMAN MENGGUNAKAN BAHASA INGGRIS YANG ADA DI BEBERAPA UMKM DI KELURAHAN HANDIL BARU DARAT

Sonia¹, Nur Agus Salim², Kusdar³, Sukriadi⁴

¹²Universitas Widya Gama Samarinda

³⁴Universitas Mulawarman

soniaborneo69@gmail.com, nuragussalim@uwgm.ac.id, kusdar@fkip.unmul.ac.id,
sukriadi@fkip.unmul.ac.id

Abstrak

Pembuatan papan nama pada tanaman di beberapa UMKM dikarenakan adanya beberapa tanaman yang belum mempunyai papan nama, tujuan lainnya yaitu memberikan pemahaman dan manfaat bagi masyarakat tentang beberapa nama tanaman, papan nama yang akan dibuat ini berisi nama umum dalam versi Bahasa Indonesia dan juga berupa Bahasa Inggris. Pembuatan papan nama tanaman ini bisa digunakan sebagai salah satu media pembelajaran dan juga bermanfaat sebagai sumber bahan belajar bagi anak-anak dan masyarakat sekitar, tidak sedikit anak-anak yang tidak tahu apa nama tanaman yang ada di sekitarnya atau yang ada di pekarangan sekolah mereka. Pemberian papan namanya menggunakan kayu yang berupa triplek dan gagang yang berasal dari kayu tipis, diberi tulisan menggunakan spidol, setelah itu bisa langsung dipasang pada pot tanaman. Hasil dari pembuatan papan nama tanaman ini adalah, meningkatnya wawasan wisatawan maupun masyarakat sekitar yang membaca papan nama tersebut, sekaligus menjadi penambah nilai estetika untuk lingkungan sekitar tempat penanaman, hal tersebut juga bisa untuk menarik minat wisatawan.

Kata kunci: *Papan nama, umkm, tanaman*

Pendahuluan

Pembuatan papan nama tanaman menjadi inisiatif program kerja yang direalisasikan di Kelurahan Handil Baru Darat, untuk membantu dan mempermudah mencari informasi mengenai tanaman. Papan nama adalah sebuah papan yang pada umumnya digunakan untuk memberikan informasi atau menginformasikan nama atau identitas dari suatu objek yang dimaksud. Berdasarkan survey yang telah dilakukan, masyarakat Handil Baru Darat telah menerapkan pelestarian dan pemanfaatan keanekaragaman hayati dengan melakukan penanaman berbagai jenis tanaman, dan tidak hanya penanaman tanaman biasa, disini juga terdapat budidaya tanaman hidroponik yang dikelola oleh beberapa kelompok Wanita tani, seperti Kelompok Wanita Tani Permata Hijau dan Kelompok Wanita Tani strawberry. Setelah dilakukannya survey pada beberapa UMKM di Handil Baru Darat, terdapat banyak tanaman-tanaman yang belum mempunyai nama atau identitas. Pemberian papan nama tanaman dilakukan dengan cara menulis nama tanaman menggunakan spidol, pada papan nama yang berbahan kayu atau biasa sering di sebut dengan triplek yang sudah di potong-potong sesuai ukuran yang diinginkan, namun, sebelum penulisan nama tanaman menggunakan spidol, triplek di beri warna dasar, yaitu berwarna putih, setelah itu tinggal menyatukan gagang kayu dengan triplek dengan cara dipaku pada bagian belakang, lalu tahap terakhir menyematkannya pada tanaman yang akan diberi nama.

Papan nama yang akan digunakan berisi nama umum dalam versi Bahasa Indonesia, dan dalam versi Bahasa Inggris, hal tersebut juga bisa digunakan sebagai salah satu media pembelajaran dan sumber bahan belajar bagi beberapa masyarakat yang belum tahu, apa nama tanaman yang ada, dan apa Bahasa Inggris dari tanaman tersebut. Hasil dari beberapa survey, beberapa Ibu-ibu PKK yang turut andil mengatakan bahwa pengunjung UMKM tidak hanya

masyarakat sekitar saja, melainkan juga beberapa pejabat setempat yang terkadang datang untuk melakukan kunjungan rutin pada setiap bulannya, seperti sebulan sekali bisa juga dua bulan sekali, jadi hal tersebut menjadi salah satu tujuan utama pembuatan papan nama tersebut, karena papan nama dapat menambah wawasan wisatawan maupun masyarakat sekitar yang membaca papan nama tersebut, Tak hanya itu, manfaat lainnya yaitu bisa menjadi penambah nilai estetika untuk lingkungan sekitar tempat penanaman dan juga untuk menarik minat wisatawan dan masyarakat lingkungan sekitar.

Shafira A.M. (2022) menyatakan, program kerja ini bertujuan untuk mengedukasi masyarakat agar dapat mengetahui informasi berupa tanaman apa saja yang ada di lingkungannya, dan dengan adanya kegiatan seperti ini diharapkan masyarakat lebih mengenal dan mengetahui keanekaragaman hayati yang ada di Indonesia, serta mampu menerapkan pelestarian dan pemanfaatan keanekaragaman hayati sebagai wujud peningkatan kesejahteraan masyarakat dan mutu kehidupan manusia. Menurut Agung S. (2017) pemberian papan nama tanaman, bertujuan untuk memudahkan mencari informasi mengenai nama tanaman yang akan dicari.

Metode

Metode yang dilakukan dalam kegiatan ini berupa observasi lapangan, pembuatan tag nama tanaman dan pemasangan tag tanaman. Observasi dilakukan di beberapa UMKM yang ada di Handil Baru Darat yaitu di Kelompok Wanita Tani (KWT) Stroberi yang bertempat di RT.05 dan Kelompok Wanita Tani (KWT) Permata Hijau yang bertempat di RT.12, Hasil Survey yang didapatkan bersumber dari beberapa ibu-ibu PKK yang bergabung menjadi Kelompok Wanita Tani. Observasi yang dilakukan yaitu dengan melakukan wawancara mengenai nama-nama tanaman yang belum mempunyai papan nama, lalu meneliti dan mencatat nama-nama tanaman yang belum terdapat papan tanamannya, observasi ini memakan waktu kurang lebih 7 (tujuh) hari, dan praktek pembuatan papan nama sendiri memakan waktu kurang lebih 5 (lima) hari, jika di gabungkan waktu untuk seluruh program kerja ini memakan waktu 12 (dua belas) hari.

Pembuatan papan nama tanaman ini dibuat sesuai dengan nama tanaman. Alat dan bahan yang digunakan pada program kerja ini seperti ; Triplek, cat, spidol, kayu tipis, paku, palu dan gergaji yang di gunakan untuk memotong triplek sesuai ukuran. Papan nama ini dibuat sendiri dengan menggunakan kayu tipis yang sering disebut dengan triplek, lalu mengcat bagian dasarnya dengan menggunakan warna putih, setelah pengecatan selesai lalu pemberian nama dengan menuliskan nama-nama tanaman yang sudah disiapkan dengan menggunakan spidol yang berwarna hitam, lalu pemasangan gagang yang akan di satukan dengan triplek yang sudah siap, menyatukan gagang menggunakan paku kecil, yang di pasang pada bagian belakang triplek.

Hasil dan Pembahasan Kegiatan

Pembuatan dan pemberian papan nama tanaman ini dilaksanakan dengan mengunjungi beberapa UMKM yang ada di Kelurahan Handil Baru Darat, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 7 Agustus 2022, jam 09.00 sampai dengan selesai. Program kerja ini dilakukan oleh per individu dan di bantu oleh beberapa rekan kelompok KKN tepatnya di Kelompok Wanita Tani Strawberry yang bertempat di RT.05 dan di Kelompok Wanita Tani Permata hijau di RT.12. Hasil yang dicapai dalam program kerja ini adalah masyarakat menjadi lebih tahu dan mengenali nama-nama tanaman yang ada disekitarnya, dan menambah wawasan bagi masyarakat yang membaca papan nama tersebut. Tindak lanjut dari program kerja ini adalah mengajak masyarakat, terutama Kelompok Wanita Tani untuk menjaga dan merawat papan nama tersebut.

- **Observasi Lokasi sasaran program kerja**

Langkah pertama sebelum melakukan praktek program kerja, yaitu melakukan observasi pada tempat sasaran. Sasaran program kerja ini yaitu beberapa UMKM yang ada di Kelurahan Handil Baru Darat, tepatnya di KWT (Kelompok Wanita tani) Strawberry dan KWT (Kelompok Wanita tani) Permata Hijau. Observasi dilakukan dengan wawancara dengan ibu-ibu PKK, pengamatan dan meneliti tanaman-tanaman apa saja yang belum mempunyai identitas. Hasil yang diperoleh dari observasi menunjukkan, tak sedikit tanaman disini yang masih belum mempunyai papan nama tanaman atau identitas, dan tak hanya tanaman biasa, melainkan ada juga beberapa TOGA (Tanaman Obat Keluarga) seperti jahe, kunyit, lengkuas, serai, dan kunyit putih.



- **Pendataan nama-nama tanaman**

Setelah melakukan pengamatan atau observasi di lokasi sasaran, barulah dilakukannya pendataan. Pendataan dilakukan dengan mewawancarai atau menanyakan secara langsung kepada salah satu kelompok Wanita tani mengenai nama-nama tanaman apa saja yang belum mempunyai papan nama, dan menulis nama-nama tanaman yang belum mempunyai papan nama lalu mencatatnya untuk didata sebelum dilakukannya praktek pembuatan dan pemasangan. Setelah pencatatan selesai lalu mulai menerjemahkan nama tanaman ke dalam versi Bahasa Inggris.



- **Praktek pembuatan dan pemasangan papan nama**

Setelah pendataan selesai, lalu masuk pada Langkah selanjutnya, yaitu praktek pembuatan papan nama, papan nama dibuat dari kayu tipis yang biasa disebut dengan triplek, dan di potong- potong menggunakan gergaji sesuai dengan ukuran yang diinginkan, setelah pemotongan selesai, lalu pemberian warna dasar pada triplek dengan menggunakan cat berwarna putih, dengan maksud agar nama tanaman dapat terbaca dengan jelas, setelah pemberian warna selesai lalu penulisan nama tanaman dengan menggunakan spidol berwarna hitam pekat, penulisan nama tersebut dengan menuliskan nama tanaman berupa Bahasa Indonesia pada papan bagian atas dan versi Bahasa Inggris pada bagian bawah papan tanaman, setelah itu pemasangan gagang kayu yang digunakan untuk menyematkan atau menancapkan papan nama tersebut pada tanah. Setelah tahap pembuatan papan selesai barulah sampai pada tahap akhir, yaitu pemasangan papan nama pada tanaman, pemasangannya dengan cara menyematkan atau cukup menancapkan pada bagian tanah di depan tanaman.





Kesimpulan

Papan nama adalah sebuah papan yang pada umumnya digunakan untuk memberikan informasi atau menginformasikan nama atau identitas dari suatu objek yang dimaksud. Berdasarkan survey yang telah dilakukan, masyarakat Handil Baru Darat telah menerapkan pelestarian dan pemanfaatan keanekaragaman hayati dengan melakukan penanaman berbagai jenis tanaman, dan tidak hanya penanaman tanaman biasa, disini juga terdapat budidaya tanaman dengan cara hidroponik yang dikelola oleh beberapa kelompok Wanita tani, seperti Kelompok Wanita Tani Permata Hijau dan Kelompok Wanita Tani strawberry.

Dalam praktek pelaksanaan program kerja ini, program kerja ini mendapat respon yang sangat baik dari masyarakat sekitar, dan juga masyarakat yang sangat antusias membantu dan memperhatikan kegiatan yang berlangsung. Masyarakat sekitar juga menyadari bahwa pemberian papan nama sangat bermanfaat dilingkungan sekitar, seperti membantu anak-anak mengetahui nama tanaman yang ada disekitarnya, karena tidak sedikit anak-anak yang masih belum tahu apa saja nama tanaman yang ada disekitar pekarangan sekolah mereka, tak hanya itu, manfaat dari pembuatan papan nama tanaman ini juga bisa digunakan sebagai salah satu media pembelajaran dan sumber bahan belajar bagi beberapa warga sekitar yang belum tahu. Tujuan utama dari program kerja ini menambah wawasan bagi para wisatawan maupun masyarakat sekitar yang membaca papan nama tersebut, sekaligus penambah nilai estetika untuk menarik minat para wisatawan. Setelah Terlaksana nya program kerja ini, masyarakat terbukti menjadi lebih sering berkunjung ke beberapa UMKM tersebut.

Daftar Pustaka

- Data Riau. Pembuatan Papan Nama Ilmiah Tanaman Oleh Tim Kukerta UNRI Desa Pinang Sebatang. <https://www.datariau.com/detail/pendidikan/Pembuatan-Papan-Nama-Ilmiah-Tanaman-Oleh-Tim-Kukerta-UNRI-Desa-Pinang-Sebatang->
- Kompasiana. Pembuatan Papan Nama sebagai Wujud dari Program Kerja Mahasiswa KKN-T MBKM Kelompok 82 UPN "Veteran" Jawa Timur. <https://www.kompasiana.com/amp/kkntematikkelompok82upnvjt/627d2303d8da7902c706fd92/pembuatan-papan-nama-sebagai-wujud-dari-program-kerja-mahasiswa-kkn-t-mbkm-kelompok-82-upn-veteran-jawa-timur>